

衛生だより



平成30年度第1号（4月）発行

北部家畜保健衛生所
東部・北部家畜防疫獣医師会
〒287-0004 香取市岩ヶ崎台12-1
Tel : 0478-54-1291 Fax : 54-5996
夜間・休日緊急（転送されます）
(公社)千葉県畜産協会
〒260-0021 千葉市中央区新宿1-2-3

定期報告書をまだ出していない方は提出をお願いします。



提出期限は**4月15日**となっております。

PED発生中！引き続き警戒を！

飼養衛生管理の再徹底をお願い致します！

以下の項目を再チェックし、PEDの侵入を防止しましょう。

農場に出入りする車輛、運転者の手指や運転席を消毒しましょう。
と畜場搬入搬出の際は特に注意しましょう。

衛生管理区域に入る方は、専用の衣服を着用しましょう。

入口で農場専用の長靴に履き替えて、手指も消毒しましょう。

台帳やカレンダーを用意し、農場立入者の記録を残しましょう。

畜舎内外の整理整頓を励行し、野生動物侵入を防ぎましょう。

PEDワクチンを繁殖母豚に接種し、乳汁を哺乳豚に飲ませましょう。

北部家畜保健衛生所

Tel.0478-54-1291

Fax.0478-54-5996

夜間・休日は転送されますので、必ず5回以上コールしてください。

～新年度 所長 あいさつ～

このたび森田所長の後任として北部家畜保健衛生所長に着任しました芦澤です。引き続きよろしくお願ひいたします。

日頃より家畜保健衛生所業務の推進に御理解御協力をいただき心よりお礼申し上げます。

さて、今シーズンの高病原性鳥インフルエンザは、平成30年1月11日に香川県の肉用鶏農場で発生があり、香川県などの尽力により2月5日に終息しました。養鶏農場はこの1件のみですが、野鳥においては、島根県、東京都、兵庫県の3都県45件で感染が確認されています。これから渡り鳥の北帰郷の時期となりますので、まだまだ油断はできない状況にあります。

オーエスキー病については、先日、県内すべての農場での清浄性が確認されたことから、すべての地域でステータスⅢ前期以上となり、千葉県はオーエスキー病清浄県として認められることとなりました。これもひとえに養豚農家のみなさまの努力の賜物であると考えます。これからも養豚農家のみなさまとともに、完全清浄化に向けて尽力してまいります。

牛については、ブルセラ病・結核病の清浄化が進んだため、来年度以降、4年に1度の定期検査を廃止し、抽出農場におけるサーベイランス検査に移行することが検討されています。

馬については、馬伝染性貧血が清浄化されたと考えられることから、5年に1度の定期検査を廃止し、依頼による検査のみとなります。

当所からは、家畜伝染病の発生予防を目的に、家畜衛生管理基準の徹底や衛生状況の把握のため、農場への訪問や電話連絡をさせていただくことがあります。お忙しい中とは存じますが、いろいろなお話をお伺いさせていただければ幸いです。

これからも、印旛・香取地域の畜産を家畜衛生の分野から支えて参る所存ですので、よろしくお願ひいたします。

北部家畜保健衛生所所長 芦澤 尚義

平成30年度 北部家畜保健衛生所新体制

所長：芦澤 尚義☆

次長：武石 佳夫

衛生指導課

課長：小川 明宏

副主幹：江波戸 政宏☆

副主幹：稲毛 幹雄

専門員：中代 浩之☆

専門員：末政 奈津美

主任技師：青木 朋子

防疫課

課長：木下 智秀☆

副主幹：橋本 能子

専門員：関野 友利華☆

主任技師：菅 賢明

技師：渡邊 世奈

技師：岩間 亮祐

(☆転入者)

転出者：森田 秀雄、小島 洋一、加藤 豊和、鈴木 良平、石原 裕介

本年度も引き続き宜しくお願ひ致します